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! ! ! !据业内专家介绍! 所谓的合成鱼翅根本就不

是鱼翅!其主要原料通常是粉丝或者明胶等!而这

样的所谓鱼翅以几百上千元一份的价格被端上餐

桌!对消费者来说就是一种彻头彻尾的欺骗"

营养专家也指出!即使是真鱼翅!也并没有

人们想象中的那样营养丰富!尤其是在食用量较

低的情况下! 对人体的营养贡献更是非常有限

的" 而那些经过了双氧水浸泡的鱼翅!经过检测

发现产品中有双氧水残留!过量食用这种鱼翅产

品也会对人体造成伤害"

检测中还发现!部分鱼翅产品中的重金属汞

和镉的含量都远远超出正常食品中的含量!其中

有的样品镉含量超过正常食品含量的 !" 倍左

右!汞含量甚至超过了正常食品含量的 !""倍"

专家指出!镉和汞都是很难分解的重金属元

素!因此这些重金属一旦摄入人体很难被分解代

谢!会产生一定蓄积效应!长期摄入会损害生殖

系统#肾脏和中枢神经系统" 钱江

! ! ! !据新华社杭州 !月 !"日专电 （记者 屈凌
燕）浙江省工商局 !"日公布，鱼翅市场造假严
重，抽检的 #$个鱼翅中有 %&个造假，为明胶模
压而成，这些人工合成鱼翅主要源自广东。

针对鱼翅市场种种乱象，浙江省工商局
'()'年 *'月对鱼翅产品进行了专项执法检查，
查扣问题鱼翅 +,-余公斤，向国家林业局森林公
安司法鉴定中心送检样本 #'个。通过形态特征、
理化试验和 ./0成分分析，所检 #'个样本有
%&个为“人造假鱼翅”。

鉴定机构发现，所检干鱼翅绝大部分形态特征
厚薄均匀，只有纵向纹理，不符合天然鱼翅生长特征，

符合模压形成的特征，同时经 %-!清水浸泡 "-分钟
的理化试验后，有大量黏稠明胶溢出。经 ./0检
测分析，绝大部分送检样本未测出鲨鱼./0成分。
浙江省工商局经检总队总队长潘炜介绍，从

目前案件初步调查情况看，涉案经营者中经销假
鱼翅规模较大的 ,家经销商均来自福建，所售的
假鱼翅分别从广州一德路山海城市场的洪友海
味行、嘉芝海味行、晋龙海味行；一德路南粤食品
批发市场 %**1%*$铺、*$+铺、#**铺；一德路海
中宝等市场购进。执法人员在现场检查进货凭证
中发现，*$+铺、#**铺经销的鱼翅加工地为“江
门市荷塘镇协和鱼翅加工厂”。

70℃清水浸泡30分钟即显原形 假货主要源自广东
浙江抽检82个鱼翅79个是“人造”
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到底是“借”还是“接”？
*月*(日，实名认证为“夏楚辉”

的网民在微博上曝料，“揭阳市榕城
区民政局为应付广东省民政厅明天
的检查，前往紫峰寺借孤儿，遭到师
父的拒绝”，同时配上了图片和视频。
在“夏楚辉”提供的视频里，一名

男子对收养了+(多名孤儿的紫峰寺
师父释耀概说，榕城向上级汇报当地
设有福利院，但实际上没有。因为上
级要来检查，需要借十来个孤儿过去
给领导看一下。

榕城区民政局办公室主任黄晨
辉*$日接受记者采访时确认了视频
画面的真实性：当时黄晨辉在场，他
承认“借孤儿”的话也是真实的，但他
强调说这话的是民政局殡葬监察队
的借用人员黄建伟，“不能代表榕城
区委区政府和民政局的观点”。

黄建伟*$日晚接受记者电话采
访时说：自己当时正在寺院拜佛，“碰
到”黄晨辉等民政局官员；知道有检
查，因为自己常来拜佛，与释师父熟
悉，想帮民政局的忙；“是我自己说错
了，说成借了。”但视频显示，黄建伟
当时对释师傅明确说的是：“黄主任
叫我来说的。”
根据榕城区的解释，黄晨辉等人

是前去商量“接收孤儿”的事，但师父
不同意孩子们离开。这一说法遭到释
耀概的否认。

一边是“满”一边是“空”
从*&&,年收养第一个弃婴开始，

释耀概已记不清楚自己总共收养了

多少孤儿。
在这座离中心城区约*(公里的

寺庙里，现在住着"*个孤儿，加上寄
养在周边人家的孤儿，释师父一共收
养了+2个孤儿。最小的只有几个月，
最大的"-岁，不少是生活不能自理的

残障人。
释耀概说，政府、医院也把弃儿送

到这里，都说是先寄养，等找到收养人
家就抱走。但都是一丢下就杳无音讯。

一座寺庙无奈收养了这么多弃
儿，主管部门在做什么？

事实上，榕城区民政部门*&&+年
就以建一所专门用于接收孤寡老人
和孤儿的福利院的名义建成了一栋
大楼。但记者在现场看到，这个五层
大楼的所谓“福利院”已被用于殡葬
服务队、婚姻登记处等民政部门办公

用房和残联康复中心。首层甚至被用
作职工宿舍，有的人家正在装修。
黄晨辉承认：“实际上，这个福利

院只是个空壳”，原因是“资金短缺”
后续工程跟不上。

林响标说，曾口头向区里汇报
过，希望建儿童福利院，“但没有正式
打报告”。他一再强调，“之所以拖了
这么多年没解决，很大原因还是资金
的问题。”
但记者调查获悉，榕城区'-*'年

一般财政预算支出达到了#3%2亿元。到
底是缺钱还是缺乏对社会福利事业的
担当？面对记者一再追问，林响标说：
“有钱的原因，也和决心不够有关系。”

出了事“急”户口要“等”
当兰考的一场大火夺走 %名孤

儿后，全国各地都开始行动，排查儿
童福利院建设和孤儿收养情况。
释耀概说，过去 *%年得到的关

注，都没有这两天多。“出了事，有了
任务，就急急忙忙来应付，所谓‘临时
抱佛脚’，不外如是。”
黄晨辉称，截至去年 **月的统

计数据，包括紫峰寺收养孤儿在内，
当地共有 **+名孤儿，其中 *2人已
解决户口问题。从 $(*$年 ,月以来
民政局一直在协调当地公安部门办
理孤儿的申报入户手续，从而争取由
国家、省和县区财政共同负担每人每
月 *(((元基本生活补贴，“寺庙是不
能收养孤儿的，但不解决户口问题，
不落实经费，民政局也没法建立起儿
童福利院。”
但半年多过去了，这些孤儿的户

口问题仍在“协调解决中”。
释师父今年 ,,岁，2年前因癌症

做过手术。义工小罗说，师父担心自己
日子不多了，他走后这些孩子怎么办？

新华社记者 叶前 乌梦达

$据新华社广州!月!#日专电%
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广东民政厅批评揭阳民政局“做法错误”，当事人受处分
一条“借孤儿应付上级检查”的微博，让人们把目光从兰考“袁厉害事件”转向广东省揭阳市。记

者调查发现，“借孤儿”的荒诞源头，是当地一所政府福利院1995年已建成主体大楼被挪作他用沦
为“空壳”，导致当地115个孤儿一直散落在寺庙和居民个人家庭里。

! ! ! !昨日!广东省民政厅就"借孤儿#一事作出回应!批

评揭阳市榕城区民政局$%做法错误!态度不负责任&'

据广州日报报道!省民政厅表示!揭阳市榕城区

民政局向当地紫峰寺"借孤儿&应付检查一事!源于

河南兰考"!(#&火灾发生后!民政部发文要求各地加

强对个人和民办机构收留孤儿管理! 广东省民政厅

要求全省各地立即开展排查工作! 而揭阳市榕城区

民政局完全曲解此次的工作要求和实质'

省民政厅已对"借孤儿&事件作出调查!对当事人

进行了处分!并指出$"揭阳市榕城区民政部门工作人

员在排查和处理紫峰寺收留的孤儿时!方式方法过于

简单!做法错误!态度不负责任'给这次对个人和民办机

构收留孤儿排查工作造成了负面影响! 影响了政府的

形象!各级民政部门应引以为戒!从中吸取教训'&

后
续

! ! ! !在北京大学，提起“裴济洋”这个
名字可能知道的人不多，但一提“售
票帝”，好多人都知道：他 "年内帮同
学订了 $(万张火车票，被称为北大
“售票帝”。

为什么他总能买到票

其实，裴济洋的父母并不在铁路
部门工作，家里也没有在铁路部门工
作的亲戚。裴济洋在北大五年一共学
了三个专业，分别是国际政治、经济
学、哲学，和订火车票扯不上关系。
裴济洋的家离学校很近，根本不

存在要买火车票回家的问题。裴济洋
说，他之所以要做这件事，除了兴趣所
在，最主要的是想帮助同学。裴济洋曾
在校内的售票点义务服务 "年，订票
$(万张就是在那个时候统计的。

从 $((&年起，他开始把自己的购
票心得编写成“春运购票攻略”放到网
上，并很快走红。前几天，他的《$(*"春
运火车票新思路购票全攻略》刚出炉，
便成了网络搜索的热门关键词。在新
版的攻略中，裴济洋对“电话订票”和
“中转购票”作了详细解释。

编写攻略所需的相关资料，裴济
洋并没有特别的途径。“都是来自铁
路部门的公开资料、*$"(,网站和自
己的经验。”裴济洋说，“主要有两点：
一是利用规则，二是根据经验。”

为什么有人买不到票

裴济洋说，除了火车线路少等客
观因素，大多数人买不到火车票是因
为不按规则买票。比如现在提前 $(

天放票，就必须要在放票当天 #点钟

准时打进电话，如果错过了，接下来
的时间可能就只是白等，之后买到票
的可能性微乎其微。
“订票电话若拨不通，可以在号码

前加拨所在铁路局管内各车站所在城
市的区号，这样成功率会高一些。比如
北京铁路局，如果打不通可以在订票
电话前加拨河北省某个城市的区号，
如石家庄 ("**。”他说，从一条不太挤
的线路打进订票系统，这是一条捷径。

另外，裴济洋还在新攻略中提出
利用其他车站“曲线回家”的方法。“以
北京出发为例，天津、石家庄、沈阳北、
郑州、太原、张家口南、衡水是主要中
转站，要是买不到北京直达目的地的
车票，可以试试利用这些站进行中转。
更重要的是，这样很可能有座。”

据北京晨报

3年订到20万张火车票

北大!售票帝"晒购票攻略
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! ! ! !据新华社郑州今日电 （记者 刘
金辉 秦亚洲）记者从郑州“翟振锋案
件专案组”获悉，现已查实翟振锋一家
曾拥有 "*处房产，均非经适房；存在
违反计划生育政策生二胎的违纪行
为；二七区房管局两名工作人员倒卖
经适房。
去年 **月，网上爆料称郑州市二

七区房管局原局长翟振锋倒卖南溪苑
项目中的 "(#套经适房。当时，郑州市
房管局称，该项目不是经济适用房，而
是拆迁安置房。
专案组查实，翟振锋一家曾拥有

"*处房产（含 $处在老家新密市的自
建房，无房产证），其中已出售 %套，现
有 $2套，无一套是经适房。

专案组称，$( 套兰亭名苑小区
（被举报的经适房小区）的房产系

$(*(年河南兰亭房地产有限公司解
散前按股份比例分得。兰亭公司是
$(("年翟振锋家庭出资以其妹夫冯
松伟的名义和他人合伙成立的，该公
司开发了兰亭名苑小区；另外 **套房
产均是其家庭经商获利所购。据爆料
者称，翟家在北京、上海均有房产。专
案组派专人赴北京、上海查询，均没有
发现房产记录。

记者从专案组获悉，经查，*&&(
年 2月，翟振锋、李淑萍夫妇通过有关
人员弄虚作假，以翟振锋前妻死亡与
李淑萍再婚为由提出生育第二胎申
请，并通过了有关部门的审核，最终骗
取了二胎生育指标。目前，相关人员的
追责工作正在进行中。

*"日晚，检察机关以涉嫌职务犯
罪对翟振锋批准逮捕。

专案组查实翟振锋部分违法违纪事实

“房妹”案主角已被批捕


